



La Marina entregará al Congreso informe de operativos anticrimen

ANDREA BECERRIL

La Secretaría de Marina (Semar) se comprometió a entregar a la Comisión Bicameral para la Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada Permanente del Congreso un informe detallado sobre “los miles de operativos” en municipios con problemas de violencia generada por el crimen organizado, revelaron legisladores que asistieron a un encuentro con el gabinete de seguridad.

En la reunión que se realizó en el Centro de Mando y Control del Estado Mayor General de la Armada el miércoles pasado, hubo disposición para hacer llegar otros informes adicionales, complementarios a los que el gobierno federal entregó el 30 de mayo, cuando se reunieron por primera vez con el gabinete de seguridad, comentó el coordinador del PRD, Miguel Ángel Mancera.

Consideró que destaca la disposición tanto del secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, como de los titulares de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval; Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, y de Gobernación, Luisa María Alcalde, de tener un acercamiento

permanente con la Comisión Bicameral respecto a la actuación de los militares que participan en la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia organizada.

Durante el encuentro, dijo, el almirante Ojeda Durán se refirió a “los miles de operativos” y “se comprometió a hacernos llegar un informe en el que se precisen lugares, fechas y número de efectivos que participaron”.

Es relevante, insistió Mancera, la posibilidad de reunirnos más allá de lo establecido en el artículo quinto transitorio de la reforma constitucional en materia de Guardia Nacional de marzo del 2019, que fue modificado en diciembre del año pasado, con el fin de ampliar el plazo establecido para 2024 y que el Ejército y la Marina pudieran continuar hasta 2028 en tareas de seguridad pública.

En el encuentro con los miembros del gabinete de seguridad, el presidente de la Comisión Bicameral, el senador de Morena Cristóbal Arias –quien asumió el cargo después de que Ricardo Monreal pidió licencia–, expresó que es importante conocer los resultados de la actuación de la fuerza armada en la lucha contra el narcotráfico, la violencia y la criminalidad.